



## OLIMPO Y RADICALISMO

Los valverdistas se han resuelto atacar en toda forma: el avance a "La Nación" número 4, ha circulado profusamente y en los barrios, centro de acción que quieren preparar con intención bastante innoble, puesto que tratan de sorprender a las gentes sencillas con frases gastadas, tanto que ya no hacen efecto, pero que estimamos conveniente combatir lo posible para presentar a los valverdistas como verdaderos apasionados. Su conducta falta de tacto, los hace aparecer como curiosos negociantes que huyen del campo donde se trata con seriedad la cuestión política para entregarse en pos de una quimera, pretendiendo convencer a los ciudadanos de que tienen relaciones muy allegadas con la misma Divinidad y por tanto son la verdadera palabra sagrada; pero cuán lejos están de llegar a merecer que hombres de juicio sereno, les crean siquiera una pequeña parte de su palabrería y sus pocos cuerdos argumentos con que piensan destruir el gran partido Republicano.

El programa en que está consignado de modo claro y conciso que el partido republicano mantendrá de modo solemne el *statu quo* entre la Iglesia y el Estado, no deja lugar a ninguna duda: fué puesto en conocimiento del público el día que se verificó la gran convención, cuando las delegaciones representando a su comitente--el pueblo--no solamente hubieron de conocer lo que aquel documento de gran trascendencia política expresaba, sino que también lo discutieron, procedimiento que pone muy en alto la personalidad de los Licenciados don Máximo Fernández y don Ricardo Jiménez, como hombres de estado de ideas avanzadas en materia de gobierno y ciencias políticas, que no queda lugar para ponerlos en parangón con los otros dos candidatos aspirantes a la Presidencia de la República por ambición de ellos mismos, no porque el pueblo haya solicitado su concurso: han venido únicamente a acuerpar, grupos compuestos de elementos que ni poco ni mucho pretenden la felicidad del país, sino que únicamente tienen la vista fija a los altos puestos por medio de los cuales la prebenda es abundante y segura y la Ley, escarnio vergonzoso que pueda servir de antifaz a su presunción política.

El radicalismo en materia religiosa

no existe en Costa Rica: el culto católico no se ha visto en ninguna dificultad, ni el pueblo ha sufrido en sus creencias ninguna dificultad que pueda formar época, exceptuando los ocho años de la administración de Iglesias, que hizo sufrir a buena parte del clero costarricense porque no apoyaba su gobierno dictatorial.

El Licenciado don Ricardo Jiménez, sabe respetar la voluntad de sus conciudadanos: la interpretación fiel y justa que ha hecho de las leyes en su larga vida pública ha demostrado que es en él, una de las principales condiciones que le han hecho notable como hombre de gobierno de una integridad a toda prueba.

Nuestro pueblo estima al Licenciado Jiménez y siente orgullo de trabajar en pro de su candidatura para elevarlo a la Presidencia de la República,---quieran o no los rebeldes valverdistas.---Estamos seguros que del partido republicano no se ven las continuas protestas de los ciudadanos que se han afiliado, porque no son sorprendidos, como sucede en el partido que proclama a don Pánfilo Valverde: los propagandistas tienen que ocultarse tras el velo de la falsedad y tomar como muletilla la cuestión religiosa para merecer que se les conceda atención, siquiera para oírlos disertar sobre cuestiones tan añejas.

Que el señor Jiménez es reconocido como jefe del Olimpo es claro, su poderosa inteligencia y su honradez inmaculada le han colocado en ese lugar, donde solamente la gente sincera puede permanecer, y de donde tienen que huir los cenculadores de la Ley y los traficantes políticos como son ciertos figurones del partido valverdistas.

Si los entusiastas partidarios de don Pánfilo se sienten incómodos, porque de su jefe no se puede decir igual cosa, es de sentir, pero entre tanto bueno es que sean verídicos para entablar sus polémicas pues que don Pánfilo sea un agricultor acaudalado, no quiere decir que sea un demócrata doctrinario: que su altivez ministerial lo haya llevado a ordenar que el pueblo desocupara las barras del salón del Congreso Constitucional en época reciente, no quiere decir que sea un hombre entendido en leyes, sino un pequeño dictador, a quien hay que combatir con energía.

jador--y su familia tengan necesidad? Sin embargo, dicen que esas gentes valverdistas tienen una caridad cristiana ejemplar, que como autoridades no trafican con la política, no obstante eso disponen de los trabajos del granítico templo y del macadam, de los traídos y llevados pedazos de calles, para imponer el capricho gubernativo en favor del religioso don Pánfilo.

Se subastan, pues, firmas a un colón diario, a favor de la tureca, nos equivocamos, de don Pánfilo.

JOSELÍN

### Alajuela no quiere la tiranía

El civilismo se desbanda. Quedará muy poco

El civilismo se desbanda. Quedará muy poco... Este documento es propiedad de la Editorial de la Universidad de Costa Rica. Este documento es propiedad de la Editorial de la Universidad de Costa Rica.

El ex-presidente Rodríguez atenta contra la Constitución y sus Ministros Valverde e Iglesias firman el decreto de disolución del Congreso. Don Ricardo Jiménez, Presidente de la Corte Suprema de Justicia, protesta contra aquel atentado y se retira de hecho de su puesto.

"JOSÉ JOAQUÍN RODRÍGUEZ

Presidente Constitucional de la República de Costa Rica,

Considerando 1o.....  
Considerando 2o.....  
Considerando 3o.....  
Considerando 4o.....  
Considerando 5o.....

Por lo tanto y de acuerdo con el Consejo de Gobierno,

Decreta

Artículo 1o.--Declárase disuelto el actual Congreso Constitucional.  
Artículo 2o.....  
Artículo 3o.....  
Artículo 4o.....

Dado en la Casa Presidencial, San José, a treinta y uno de agosto de mil ochocientos noventa y dos.--José J. Rodríguez.

El Secretario de Estado en los despachos de Hacienda y Comercio, P. J. VALVERDE.

El Secretario de Estado en los despachos de Guerra y Marina, R. IGLESIAS."

Como el hecho anterior pasó apenas hace diez y seis años, todo buen costarricense ha de recordar que aquel golpe de Estado lo hizo

el ex-presidente Rodríguez, junto con sus Ministros VALVERDE e IGLESIAS para salir de un Congreso compuesto de personas dignas que no sancionaban las arbitrariedades y leyes contra las libertades y que no se prestaban a que la Representación Nacional las aprobara. En aquel Congreso figuraban los diputados don Cleto González Víquez, don Carlos Durán, don Félix Arcadio Montero, don Mariano Montealegre, don Inocente Moreno, don José Joaquín Trejos, don Alberto González Soto, don Jesús Alfaro, don Gordiano Fernández, don José María Jiménez, don Nicolás Oreanuno, D. Camilo Mora, don Manuel de Jesús Jiménez, don Manuel Argüello de Vars, don Salvador Santos, don Juan Vicente Bustos y don Rafael Rivera.

Hemos de anotar también que mientras el doctor Valverde y su compinche Iglesias acuerpaban y aprobaban los actos ilegales de Rodríguez, el Licenciado don Ricardo Jiménez se separaba del puesto de la Presidencia de la Corte Suprema de Justicia como señal de protesta a aquellas arbitrariedades y manifestando también que con un Gobierno que no respetaba la Constitución y las elecciones del pueblo no se podía administrar justicia.

Tal es la historia de los tres hombres que hoy se presentan en la arena política y cuyas credenciales es bueno que el pueblo conozca y haga su liquidación final.

TELEMAGO

Heredia, 25 de febrero de 1909.

Grecia, le ha desacreditado más de lo que estaba: las pocas personas sensatas con que contaba la raquítica agrupación civilista en esta ciudad, al saber la presunción del altivo mandarín, de presentarse a un pueblo que había flajelado, de la manera más ruin, les avergonzó tanto, que han renunciado de pertenecer más a ese bando en el cual no existe ningún buen deseo en bien del país.

La nota poco agradable de cómo fué recibido a pedradas el candidato del civilismo en aquel valiente pueblo, puso a la mayoría de los partidarios a pensar serio y no quieren pertenecer más a aquella desgraciada agrupación, que secundan los ideales enfermizos del vulgar ambicioso, que no conforme con haber gobernado largos ocho años, del modo más ruin guarda esperanza de parodiar de nuevo el fatídico sistema de Luis XIV diciendo: en Costa Rica sólo yo debo gobernar y nadie más.

Sin ninguna falsedad se puede asegurar que el civilismo se desbanda; las personalidades de nota que pertenecían a ese partido, en vista de tanto desprestigio, de tanta mala voluntad de las gentes para aceptar la influencia de Iglesias, para dirigir los destinos del pueblo costarricense, en el próximo cuatrienio, han preferido abandonar las locuras del político más desacreditado que tiene Costa Rica en su seno.

Sabemos que e... Cartago ese partido es nulo y no tiene cosa que valga siquiera mediana consideración, por lo que el civilismo en la época dicen que nunca tuvo amigos en realidad, sino adeptos interesados por algún

puesto y eso contaditos como quien cuenta castañas calientes.

De Alajuela le hemos de desalojar: esos buenos elementos que ya lo abandonaron nos ayudarán y de ese modo desaparecerá hasta el hombre del ambicioso mandatario de los años anteriores.

TEODOSIO

### San Rafael de Cartago

Señor Director de LA LUCHA

En el número 34 de su importante bisemanario, he visto en una correspondencia de este lugar un párrafo de política, en el que a la ligera hacen la narración de los atropellos cometidos en tiempo de Iglesias, de algunos de los más importantes vecinos de este barrio. Yo me permito agregar en el número de esas víctimas a nuestro inolvidable cura el señor presbítero don José de Jesús Méndez, que en paz descanse. A este venerable sacerdote se le quiso atropellar también cuando Iglesias le dió muerte al gran partido "La Unión Católica", a quien ese mandarín de los ocho años le arrebató el triunfo obtenido en las elecciones del año de 1894 y atropelló a quince personas de lo más honorable de nuestro barrio. Es increíble que haya ministros de la iglesia que recomiendan la candidatura de don Rafael; por lo visto este señor les ha ofrecido hacerlos obispos a todos, porque de otra manera no se interesarían tanto. Por suerte que ya el pueblo no les besa la mano.

UN RAFAELEÑO

### Firmas en subasta pública

Aquellos que quieran negociar su firma concediéndola por un colón diario, en favor del magnánimo candidato don Pánfilo Valverde, como dice el periódico "La Causa del Pueblo", puede acudir a donde ciertos figurones tránsfugas, que el partido "La Unión Católica", han venido dando traspies hasta llegar a ser autoridades subalternas de gobernantes libre pensados.

Decíamos, pues, que el trabajador que quiera llevar pan a su hogar, para su familia, vaya donde ellos Ecónomos, o mejor dicho, a los que dirigen los trabajos macadam y de la Parroquia, cuales disponen de plazas adantes que cotizan a un colón diario; pero eso sí, el solicitante será ser valverdistas, de otro modo qué importa que él--el traba-

## V CARTAGO

SUCURSAL DE LA GRAN FABRICA ELECTRICA DE MUEBLES...FRENTE A "LA COPA BLANCA"

Ofrezco a la culta sociedad cartagüesa, un surtido completo de muebles, desde el más fino hasta el más sencillo. -- TODO BARATO -- Se reciben órdenes para la construcción de muebles, mostradores, estantes, puertas, ventanas, etc., etc.

JORGE MORALES BEJARANO

# CARTAGO A LA ALTURA DE LA CAPITAL

— CON EL ESTABLECIMIENTO DEL GRAN TALLER DE OSCAR RODRIGUEZ & HERMANOS —

OFRECEMOS NUESTROS SERVICIOS EN LOS RAMOS DE HERRERIA, CARPINTERIA, ASERRADERO Y EBANISTERIA

Instalaciones de máquinas de vapor, turbinas de Pellon y Sefel, construcción de ruedas de agua, construcción de máquinas de aserrar maderas, sistema moderno; el modelo se puede ver en nuestro taller; excusados de agua; ensuchado de ruedas. Se construyen carretas, carretones, todo de la mejor madera, chirra, guayacán, caoba, ciprésillo, danto, etc. X La primera fábrica de muebles del país, la que vende más barato. Sillería, tapicería, enrejillado y colchonería. Se construyen puertas, ventanas, pisos, cielos, rodapiés, cornisas, etc. Camas desde C. 8.00; mesas, desde C. 2.50; sillas, desde C. 2.00; maceteros, desde C. 1.50; roperos, desde C. 35.00; mesas de noche, desde C. 5.00; tocadores, desde C. 25.00; escritorios, desde C. 15.

SE COMPAN TROZAS Y SOLERAS — OPORTUNAMENTE SE PONDRAN EN EXHIBICION LOS MUEBLES

TRABAJOS A GUSTO Y SATISFACCION DEL CLIENTE. — GARANTIZAMOS TODA OBRA

Administrador, J. D. RODRIGUEZ

## Del Paraíso

Tome nota la Corte Suprema de Justicia

Sr. Director de LA LUCHA

El Alcalde de este cantón abandona su oficina en horas útiles para dedicarse a la propaganda política, lo que verdaderamente es perjudicial a los intereses públicos. Llamamos la atención del Supremo Tribunal de Justicia, para que llame al orden al referido alcalde.

Los vecinos de esta localidad estamos cansados de la conducta de esa autoridad, quien sin preocupación de ningún género, trabaja en favor del tiranuelo Rafael Iglesias. Debía ocuparse más de su oficina el señor Retana, mientras el Tribunal Supremo dispone lo que debe hacer con él.

ANDRÉS

### COMUNICADO

## Súplica de vecinos

Sabedores de que a la señora doña Oliva viuda de Vargas, maestra que fué en nuestro barrio durante el año próximo pasado, la trasladarán a formar parte del cuerpo de maestras de la escuela central, nos permitimos suplicar al señor Ministro de Instrucción Pública se sirva dejarnos como maestra del barrio también este año a la señora viuda de Vargas, porque estamos sumamente satisfechos con el adelanto obtenido por nuestros hijos en el poco tiempo que han estado con dicha maestra.

UNOS PADRES DE FAMILIA

## Cuerpo de Profesores del Colegio de San Luis Gonzaga

AÑO DE 1909

Por la importancia que para los padres de familia tiene el personal docente del Colegio de San Luis Gonzaga, damos a continuación una nómina de:

Juan Umaña, Director y profesor de Matemáticas.

Alberto M. Brenes, profesor de Ciencias Naturales.

Enrique Brenes, profesor de Castellano y Literatura.

Guillermo Villaplana, profesor de Lengua, Filosofía y Religión.

Richard Corriel, profesor de inglés.

Tomás Picado, profesor de Historia, Cosmografía, Caligrafía y Matemáticas.

Enrique Michaud, profesor de Física y Química.

Guillermo Gutiérrez, profesor auxiliar de Ciencias Físicas y Naturales.

Enrique Gamboa, profesor de Historia y Geografía.

Enrique Garnier, profesor de Francés.

Enrique Brenes, profesor de Teneduría de Cuentas.

Enrique Sancho, profesor de Dibujo.

Enrique Campabadal, profesor de Música.

Enrique Fernández Bolandi, profesor de Educación Cívica.

# DE HEREDIA

Señor Editor de LA LUCHA

San José

Muy señor mío:

En nombre de la verdad y la justicia, pido a usted hospitalidad en las columnas de su verídico bisemanario, para aclarar algunas cosas que marchan muy mal en Heredia, ya por negocios y lucros particulares, ya por asuntos políticos. Tomaré como punto de vista al señor Agente de Policía, quien es una verdadera paciencia y humildad... pues no es activo cuando el caso lo requiere. Heredia está llena de mujeres de mala vida, y el señor Lobo pone a todas las cosas oídos de mercader, sin acatar muchas veces los escritos y justas quejas que algunas mujeres casadas le presentan. Es el caso que por el lado de la plaza de Iglesias vive una Morales, de esas de la cáscara amarga, y el señor Agente de Policía no ha desplegado la suficiente energía para dar en tierra con ella. ¿No es cierto, señor Gobernador, verdad que a usted se le puso al tanto de la calma... de Lobo? ¿Hay razón para hablar? ¿Será que continúa haciendo propaganda por los muertos...? Heredia necesita de otro Agente de Policía, que conoz-

ca siquiera las cuatro reglas, que sea culto, respetuoso... y no atente contra el hogar doméstico. Don Cleto, por consideraciones a los heredianos, debiera quitar esa hipoteca. Esto era como punto de vista: y como punto de necesidad, este otro: La panadería de los señores Negrini (italianos) está "llevándose en las espuelas los intereses del pueblo". Esa panadería ha subido tanto el precio del pan, que es un escándalo, más para la clase menesterosa. ¿No dicen que los civilistas son humanitarios y legales? ¿qué dirá de esto último don Silvio Negrini, que es más iglesiista que don Rafael? Aquí tenemos las panaderías del señor Ulloa, Vindas, Sáenz y García; estas están dando el pan a 3 por 10, no a 5 el bollo, como hace Negrini. Bien dicen que los extranjeros—no todos—al principio se visten con piel de oveja para después clavarle la lanza al pueblo. Seamos cuerdos y no provoquemos tanto al consumidor. Queden entendidos, que los panaderos que dan mejores comodidades son los señores Ulloa, Vindas, Sáenz y García. Para todo esto, que es un bien general, tome nota el pueblo consumidor.

Unos civilistas arrepentidos

costumbra lanzar insultos tras el seudónimo de Corresponsal, (cimarón.) A individuos como éste que no tienen suficiente fuerza moral para poner su firma al pie de lo que escriben, solamente merecen el más profundo desprecio.

Si hago esta aclaración no es para satisfacer al tipillo seudonimista, sino para llamar la atención a los demás partidos, que cuando aparezca otro tipo igual a ese dentro del gremio, lo retiren de sus filas para ejemplo y en bien de la sociedad.

Cartago, 28 de febrero de 1909.

JESÚS VALVERDE

### AVISOS DE OPORTUNIDAD

**MONOPOLIO.**—Debido a la actividad y buen trato que presta don Carlos Arias con sus clientes, aparte de la baratura de sus trabajos, ha llegado a monopolizar todo lo que se relaciona con el ramo de funeraria. A él le tocó hacer el funeral del General Chamorro y sabemos que los deudos han quedado muy satisfechos de los servicios prestados por la empresa del señor Arias.

**PARA TEMPORADA.**—Se alquila una hermosa casa amueblada, por un mes, situada en el mejor punto de esta ciudad. Entenderse con don Jaime Ortiz V.

**EL MEJOR NEGOCIO.**—¿Quiere usted hacer un magnífico negocio? Compre una casa que tiene muchas comodidades y que no paga impuestos. Queda situada en la parte noroeste de la ciudad. Su dueño fué don Manuel Vega. Informes en la misma casa.

## Información

### De administración

A nuestros agentes a quienes les hemos dirigido memorándums, les rogamos se sirvan contestarnos, pues la empresa tiene necesidad de fondos.

### Entre nosotros

Tenemos el gusto de saludar a don Alfredo Jiménez que ha llegado a esta procedente de Limón.

### En San Rafael

Esta noche será la segunda representación teatral en San Rafael, a beneficio de la iglesia en construcción. La entrada solo vale VEINTICINCO CENTIMOS.

### La tureca

Los valverdistas aseguran que se ganarán las elecciones en el barrio de Guadalupe [Arenilla]. Nosotros les decimos: para muestra un botón. La directiva jimenista de Guadalupe se compone de **CIENTO OCHENTA** personas de las más importantes del barrio.

### Match

Hoy se efectuará el match en honor del Licenciado don Ricardo Jiménez.

Se jugará en la Plaza Iglesias a las 3 de la tarde. Asistirán los Licdos. don Ricardo Jiménez y don Máximo Fernández.

### Protestas

De la Directiva Panfilista de esta ciudad han protestado los señores siguientes: don Atanasio Coto, Jesús Valverde, Rafael Quesada, Heliodoro Badilla, Gerardo Avila Vargas y Mercedes Quesada.

A este paso la *provisional* se extinguirá.

### Recibimiento

Con motivo de la llegada del joven don Raul Odio, quien regresó al país de los Estados Unidos, hubo en casa de sus apreciables padres don Alberto Odio y doña Odilia de Odio, quienes están de temporada en el Llano Grande, una simpática y cordial fiesta, en la que se hizo derroche de buen humor, el domingo 21.

Los dignísimos jefes de casa y las honorables familias Herrera, Castro y Pacheco, contribuyeron a hacer de esa reunión una fiesta de perdurables recuerdos. Vaya también nuestra enhorabuena al matrimonio Odio-Herrera por el feliz regreso de su apreciable hijo.

### Paseo

El viernes pasado estuvieron de paseo en Tobosi las estimables familias de don Filadelfo Granados, don Julián Gutiérrez y don Lisandro López.

Se divirtieron mucho y regresaron el mismo día, muy satisfechas.

### Lo esperan

Los vecinos del Tejar esperan hoy a don Francisco Jiménez O. en casa de don Pedro Barahona. ¿Para qué será?

### Pases oficiales

En "La Gaceta" del 21 del presente se les llama la atención a los señores Ministros a fin de que prohíban a los gobernadores y comandantes de plaza el uso indebido de pases oficiales. Al que eche el guante....

### Limón

Suplicamos a los señores suscritores de LA LUCHA en ese puerto se sirvan cubrir el valor del recibo que el agente les presentará. Se les cobra solamente C. 1.00 por los números que recibiesen antes de la interrupción de la línea, y por los que han recibido después, hasta el número 36. Los que deseen retirar la suscripción, se servirán manifestarlo a don Lisimaco Quesada que es nuestro agente.

### "Ariel"

Hemos tenido el gusto de saborear la lectura de esta preciosa Revista. Recibimos el número correspondiente al 10 de Marzo.

### Aclaración

Con motivo de aparecer en "La Nación", como miembro de la Directiva del partido de don Pánfilo, en el barrio de Guadalupe, el nombre de un señor Evaristo Quesada cuyo segundo apellido he averiguado ser Cordero, manifiesto, con el único y exclusivo objeto de que no se crea que he postulado por dos candidaturas opuestas, pues soy del partido Republicano y por ende de el de don Ricardo, es que hago esta aclaración.

Yo respondo al nombre de Evaristo Quesada Valerín, del barrio de Taras.

E. QUESADA

IMPRESA CUBERO, CARTAGO

# EL IRAZU FELIPE MARTIN

-CARTAGO-

Especialidad en perfumería y sedería

Acaba de recibir nuevo y variado surtido de lanas, gasas y zarzas, abrigos para señoras, últimos estilos, ropa interior para señoras, ropa hecha para niños y caballeros, camisas, cuellos y corbatas, últimas novedades, objetos para regalos, camas de hierro con resortes, almohadas de pluma, alfombras, etc.

Frente al Parque Central

SE HABLA INGLÉS

# JOSE AMOROS PINTOR Y DECORADOR

Imitaciones de mármoles y maderas de todos colores.

Dirigirse al Hotel Restaurant EL SIGLO XX

# La Bicicleta

Juan Luis Vargas G.

PULPERÍA Y LICORES DEL PAÍS

Mercaderías frescas.

Artículos de primera necesidad.

Queso y mantequilla del país.

# F. LAPORTE

tiene el gusto de ofrecer á sus favorecedores, en particular, y al público en general, un salón de refrescos y helados en lugar adecuado.

# LA MANO DE DIOS

DE

# MANUEL M. CAJAR

PULPERÍA Y TIENDA

LICORES DEL PAÍS

Calle Real de los Angeles.

Pesas y medidas legítimas. Especial atención á los clientes.

# BARBERIA

DE

# Rosendo Román

LA MAS HIGIENICA DE CARTAGO

Servicio de faquines. Me hago responsable de los equipos que se les encomiende, así como de los demás objetos.

# LA VENCEDORA

Juan Rafael Alfaro

Completo surtido de abarrotes. Licores. Salón para señoras y caballeros. Venta al por mayor y al menudeo. Helados los domingos.

# Turrialba de gala

Ofrezco en mi establecimiento un variado surtido de mercaderías frescas y baratas, artículos de tienda

RAFAEL COTO S.

Maderas de toda clase, en bruto ó aserradas, vende Rafael Coto S. en Turrialba. Ordenes por correo. En Juan Viñas informará José Méndez.

Bestias de alquiler para Tuis, Pavones ú otros lugares, alquila en Turrialba

RAFAL COTO S.

# LITO VALERIN

Sí, señor;

pase usted á mi taller y se convencerá!

He comprado en San José buenas máquinas para trabajar con rapidez las obras que se me encarguen.

Los trabajos los haré sumamente baratos porque compro los materiales al por mayor

Especialidad en la composición de cocinas de hierro planchas de vapor, paraguas acordeones y de cualquier otro objeto, sea ó no del ramo.

LITO VALERIN

# AGENCIA DE PUBLICACIONES

—:—

# CARTAGO, COSTA RICA

Cien varas al Sur de la Botica de Guier Casa de doña María viuda de Robles

J. MADRIZ, C.

Cartago, Costa Rica, octubre de 1908.

# "La Cartaginesa"

LAVANDERÍA DE SOMBREROS

Calle real, casa contigua á la oficina de telégrafos. Se arreglan sombreros de toda clase, a gusto del cliente.

FEDERICO FUENTES

# HOTEL AGUILAR

Este hotel se ha abierto de nuevo al servicio público. Se le ha introducido grandes reformas y su propietario está dispuesto á complacer á todas aquellas personas que se sirvan visitarle.

EL SERVICIO SERÁ ESMERADO

Baratura, aseo y buena comida

— Piezas para familias —

# AVISO

Alquilo mi casa situada cien varas al Sur del Parque Central. Es cómoda para una familia grande: tiene algunos muebles é instalación eléctrica, por 75 colones. Dirigirse á Turrialba á ALEJANDRO GUZMÁN



Caballeriza

Pedro Hernández O.

AL ESTE DEL MERCADO

BUENAS BESTIAS PARA VIAJES

Esmero en el cuido de bestias de personas particulares. Alquilo más barato que en las demás caballerizas. HERRERIA.

# CARTAGO PROGRESA

Con importantes reformas tengo el gusto de ofrecer al público mi Barbería con espléndido baño y abundante agua. Puntualidad y esmero para atender á la estimable clientela que me favorece. Desinfección constante de los útiles. Cultura que garantiza al padre de familia. Excelentes operarios. No se admiten enfermos contagiosos.

Calle real, sur de San Nicolás.

JOAQUÍN BONILLA N.

Recetan los doctores Peralta.---Servicio esmerado en el despacho de recetas. Botica -Drogas frescas.- Medicinas de patente. Sur- Central tido de jabones finos.---Esquina Sureste del Parque Central.---

# Carnicería "LA PALMA"

JENARO VALVERDE V.

Situada 75 varas al norte de la botica de Piro.

Frente al Hotel Aguilar

Esta carnicería es la que vende la mejor carne, barata y bien pesada. Mucho aseo y esmerado servicio.

# TALLER DE ZAPATERIA -DE- APOLONIO BRENES

Cuento con buenos operarios para hacer los trabajos que se me encarguen. En el Mercado tengo un departamento donde encontrará el público, surtido completo de calzado. Pongo muy buenos materiales.

# Carnicería

# Francisco Coto Brenes

INMEDIATO AL HOTEL FRANCÉS

CARNE DE SUPERIOR CALIDAD - PRECIOS BAJOS

Lomo á 35, posta á 25, hueso á 2 libras por 35 cts.

MUCHO ASEO, BUENA PESA Y EXQUISITO TRATO

# La Nueva Agencia OFICINAS:

25 varas al Iiste de lo Biblioteca Nacional

La Agencia que más le conviene al público, por las muchas garantías que ofrece á sus favorecedores es la de

EMILIO ALPIZAR

en San José de Costa Rica

# LA REPUBLICA

El diario de más circulación en el país.

# AGENCIA:

En la administración de

"LA LUCHA"

# IMPRENTA

Papelería - Fotograbado

J. C. CUBERO

Prop.

A. J. BONILLA

Admor.

Al comercio y al público en general, avisamos que los precios que tenemos son bajísimos, pudiendo de este modo enviar sus órdenes, las que serán atendidas con el mayor esmero y prontitud. Atendemos órdenes por Correo. = Servicio de día y de noche. = Para precios y condiciones de todo trabajo, entenderse con el infrascrito administrador,

Alejandro J. Bonilla.